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Dimanche dernier, alors que je présidais la messe 
à l’église Saint-Alban avec les sourds et les 
malentendants, la prière de bénédiction de l’eau pour 

l’aspersion m’a saisi : “Que cette eau nous rappelle notre 
baptême, et nous fasse participer à la joie de nos frères les 
baptisés de Pâques“. 
Ils ont été dans notre diocèse 230 adultes et autant de 
collégiens-lycéens baptisés lors des fêtes pascales, 550 
adultes seront confirmés à la Pentecôte. La joie de l’Église 
est grande, et demeure. Mais je voudrais indiquer une 
vigilance : Il n’y a pas si longtemps on savait qu’en France, en 
moyenne, 9 baptisés adultes sur 10 ne faisaient plus partie 
de la communauté au bout 5 ans. Il y avait une urgence à 
réagir. Nous nous y employons, dans notre diocèse comme 
dans de nombreux endroits en France. 
Les récentes orientations de notre archevêque sur l’initiation 
chrétienne nous encouragent ainsi à vivre un catéchuménat 
qui soit d’emblée plus ecclésial, plus communautaire, plus 
intégrant dans la communauté. D’ailleurs ces orientations 
ne concernent pas les seuls spécialistes du catéchuménat, 
car l’enjeu est bien que nous devenions ensemble des 
communautés qui sachent initier à la vie chrétienne ; 
cela concerne donc le catéchuménat bien sûr, mais aussi 
la préparation au baptême des bébés, la pastorale des 
adolescents, la préparation au mariage etc…
Dans ce texte l’archevêque nous incite aussi à être en 
fraternités avec les catéchumènes et les néophites, des 
fraternités de foi, de partage, de soutien, d’amitié, et même 
de mission ! 
Cela répond bien à un enjeu fondamental : le baptême 
incorpore à l’Église, il  fait devenir un des membres du corps 
dont le Christ est la tête. (1Co12,27) Comment concrétisons-
nous cet acte sacramentel dans notre vie paroissiale ? 
Sommes-nous les uns et les autres en train de devenir 
frères et sœurs des néophites?  Avons-nous décidé qu’avec 
eux plus encore qu’avec ceux de nos cuchons, nous étions 
appelés à devenir “amis dans le Seigneur”, parce que 
disciples de Celui qui nous appelle "amis" ? (Jn 15,15) 
+ Loïc Lagadec, 
évêque auxiliaire de Lyon
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4 VIE DE L'ÉGLISE

« L’élaboration du texte, qui a duré cinq ans, nous permet 
de comprendre qu’il s’agit d’un document qui, en raison 
du sérieux et de la centralité de la question de la dignité 
dans la pensée chrétienne, a requis un long processus 
de maturation pour parvenir à la version finale que 
nous publions aujourd’hui ». Cardinal Victor Emmanuel 
Fernandez.

Dans les trois premières parties, le texte rappelle 
les principes fondamentaux et les présupposés 
théoriques afin d’offrir des clarifications 

importantes aidant à éviter les fréquentes confusions 
qui se produisent dans l’utilisation du concept « 
dignité ». La quatrième partie, dont Église à Lyon publie 
quelques extraits ci-dessous, analyse « quelques 
situations problématiques actuelles dans lesquelles 
l’infinie et inaliénable dignité due à tout être humain 
n’est pas reconnue de manière adéquate », explique le 
cardinal Fernandez. « Dénoncer ces violations graves et 
actuelles de la dignité humaine est un devoir, car l’Église 
est profondément convaincue que l’on ne peut séparer la 
foi de la défense de la dignité humaine, l’évangélisation 
de la promotion d’une vie digne et la spiritualité de 
l’engagement pour la dignité de tous les êtres humains ».
Au paragraphe 34, tout au début de la 4e partie de la 
déclaration, on peut lire : Pour signaler quelques-unes des 
nombreuses et graves violations de la dignité humaine 
dans le monde contemporain, nous pouvons rappeler ce 
que le Concile Vatican II a enseigné à cet égard. Il faut 
reconnaître que s’oppose à la dignité humaine « tout ce 
qui s’oppose à la vie elle-même, comme toute espèce 
d’homicide, le génocide, l’avortement, l’euthanasie 
et même le suicide délibéré ».[53] Porte également 
atteinte à notre dignité « tout ce qui constitue une 
violation de l’intégrité de la personne humaine, comme 
les mutilations, la torture physique ou morale, les 
contraintes psychologiques ».[54] Et finalement « tout 
ce qui est offense à la dignité de l’homme, comme les 
conditions de vie sous-humaines, les emprisonnements 
arbitraires, les déportations, l’esclavage, la prostitution, 
le commerce des femmes et des jeunes ; ou encore les 
conditions de travail dégradantes qui réduisent les 
travailleurs au rang de purs instruments de rapport, 
sans égard pour leur personnalité libre et responsable ». 
[55] Le sujet de la peine de mort doit également être 
mentionné ici [56] : la peine de mort, elle aussi, viole 
la dignité de tout être humain, inaliénable en toutes 
circonstances. […]

Des pratiques récentes dénoncées par l’Église 
pour leur indignité
À partir du paragraphe 35, le texte nomme de nombreuses 
pratiques et situations contraires au respect de la dignité 
humaine. On peut citer le drame de la pauvreté, la 
guerre, le travail des migrants « considérés comme des 
personnes ayant moins de valeur, moins d’importance, 
dotées de moins d’humanité », la traite des personnes, 
les abus sexuels décrits comme un « phénomène 
diffus dans la société, mais qui touche aussi l’Église et 
représente un sérieux obstacle à sa mission. D’où son 
engagement constant pour mettre fin à tous les types 
d’abus, en commençant par elle-même ». Un long 
paragraphe dénonce les violences faites aux femmes. 
Juste après, l’avortement est évoqué. Le texte précise 
qu’« on observe le développement d’une terminologie 
ambiguë, comme celle d’“interruption de grossesse”, qui 
tend à en cacher la véritable nature et à en atténuer 
la gravité dans l’opinion publique. Ce phénomène 
linguistique est sans doute lui-même le symptôme d’un 
malaise éprouvé par les consciences. Mais aucune parole 
ne réussit à changer la réalité des choses : l’avortement 
provoqué est le meurtre délibéré et direct, quelle que 
soit la façon dont il est effectué, d’un être humain 
dans la phase initiale de son existence, située entre la 
conception et la naissance » (d’après Evangelium vitae, 
1995). 
Au sujet de la gestation pour autrui (paragraphe 48), la 
déclaration reprend les paroles du pape François : « La 
voie de la paix exige le respect de la vie, de toute vie 
humaine, à partir de celle de l’enfant à naître dans le 
sein de la mère, qui ne peut être supprimée, ni devenir 
objet de marchandage. À cet égard, je trouve regrettable 
la pratique de ladite mère porteuse, qui lèse gravement 
la dignité de la femme et de l’enfant. Elle est fondée sur 
l’exploitation d’une situation de nécessité matérielle 
de la mère. Un enfant est toujours un cadeau et jamais 
l’objet d’un contrat. Je souhaite donc un engagement 
de la communauté internationale pour interdire cette 
pratique au niveau universel ».
Enfin, la déclaration dénonce des pratiques aussi 
sensibles et actuelles que l’euthanasie et le suicide 
assisté, la mise au rebut des personnes handicapées, la 
théorie du genre, le changement de sexe, et encore les 
violences numériques. 
Retrouvez l’intégralité de cette déclaration sur vatican.va 
—

DÉCLARATION DIGNITAS INFINITA SUR LA DIGNITÉ HUMAINE 
"Lors de l’audience du 25 mars 2024, accordée à moi et à Mgr Armando Matteo – Secrétaire de la Section 
Doctrinale -, le Saint-Père a approuvé la déclaration Dignitas Infinita et en a ordonné la publication",  
indique le cardinal Victor Emmanuel Fernandez, préfet du dicastère pour la doctrine de la foi,  
dans son introduction au texte publié le 7 avril dernier. 
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5VIE DE L'ÉGLISE

Le 7 avril dernier, à l’occasion d’une émission à la 
télévision italienne, le pro-préfet Mgr Rino Fisichella a 
évoqué les prochains mois vers le Jubilé 2025, à Rome. 
Une année sainte à célébrer avec une foi intense, une 
espérance vivante et une charité active. « Raconter le 
pèlerinage vers le Jubilé aide à comprendre le chemin que 
l'Église est appelée à parcourir pour être toujours plus et 
mieux signe et instrument d'unité dans l'harmonie de la 
diversité », a-t-il déclaré. Il a également rappelé que c’est 
Boniface VIII qui a institué la première Année Sainte en 
1300, et que les fidèles ont vécu cet événement comme un 
don particulier de la grâce, caractérisé par le pardon des 
péchés et l'indulgence, manifestations de la miséricorde 
divine. « Le Jubilé est né du désir du peuple et dans 
l'organisation que nous mettons en place, nous gardons 
cela à l'esprit : le Jubilé est un événement du peuple et 
non de l'élite. Cela vient d'une spiritualité populaire qui 
est très importante », a souligné le Pro-Préfet Fisichella. 
À noter que la bulle d’indiction pour l’année sainte est 
publiée ce 9 mai. 
—

C’est une première pour la Conférence des évêques 
de France. Mgr Eric de Moulins-Beaufort, ainsi que les 
membres du Secrétariat général, ont reçu le 22 avril 
dernier le Patriarche œcuménique de Constantinople, 
Bartholomée 1er, chef spirituel suprême du monde chrétien 
orthodoxe. En octobre 1991, il a été élu 270e archevêque 
de l’Église fondée il y a 2000 ans par saint André, et a 
reçu les titres d’archevêque de Constantinople, Nouvelle 
Rome, et de patriarche œcuménique. Bartholomée 1er 

était venu à Lyon en 2009, à l’occasion de la 13e assemblée 
de la conférence des Églises européennes. 
—

MGR RINO FISICHELLA :  
« LE JUBILÉ EST POUR LE PEUPLE » 

APRÈS LYON EN 2009, LE PATRIARCHE 
BARTHOLOMÉE 1ER À PARIS 

Bartholomée 1er, chef spirituel suprême du monde chrétien orthodoxe.
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6 VIE DU DIOCÈSE

UNE FORTE AFFLUENCE  
À PÂQUES ET DE NOMBREUX 
BAPTÊMES
À Pâques cette année, de très nombreuses 
paroisses du diocèse ont eu la joie  
de célébrer des baptêmes d’adultes.  
De nombreux autres baptêmes sont  
en préparation pour l’année prochaine.  
Des baptêmes à l’église de l’Annonciation 
à Vaise et encore à l’église Saint-Pierre-
Chanel à Rillieux. Pendant la semaine 
sainte, la prière du chemin de croix dans 
les rues de Lyon et la messe chrismale ont 
également connu de fortes affluences. 
—
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7VIE DU DIOCÈSE

PÉLÉ DU PUY : LE RENDEZ-
VOUS ANNUEL DES JEUNES 
PROS ET ÉTUDIANTS

LES JEUNES DU DIOCÈSE EN PÉLÉ À LISIEUX  
ET AU MONT SAINT-MICHEL

Les 7 et 8 avril derniers, plus de 600 
jeunes ont participé au Pélé du Puy, 
le rendez-vous annuel des jeunes 
professionnels et étudiants chrétiens 
d’Auvergne-Rhône-Alpes. Ils étaient 
accompagnés de Mgr Olivier de Germay, 
archevêque de Lyon (photo ci-contre),  
qui les attend ici au pied de la cathédrale 
du Puy, et accueillis par l’évêque du lieu,  
Mgr Yves Baumgarten. 
—

Pendant les vacances de Pâques, les collégiens et lycéens du diocèse de Lyon 
ont participé à un pèlerinage à Lisieux et au Mont-Saint-Michel (photo de 
couverture), organisé par la pastorale des jeunes du diocèse. Le groupe s'est 
réuni dans la basilique où repose le corps de sainte Thérèse de Lisieux, après 
un passage par le sanctuaire marial de Pontmain. 
—

DEUX NOUVEAUX CHANOINES À LA CATHÉDRALE  
SAINT-JEAN-BAPTISTE
Depuis le 10 avril dernier, le chapitre primatial de Lyon compte deux 
nouveaux chanoines titulaires : les pères Philippe Abadie, professeur émérite 
d'exégèse biblique à l'Université catholique de Lyon et Mgr Robert Poinard, 
chancelier du diocèse de Lyon. 
—
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8 VIE DU DIOCÈSE

PRISON DE ROANNE :  
UNE NOUVELLE BAPTISÉE  
À PÂQUES
Quelques jours après Pâques, une 
jeune femme détenue dans la prison 
de Roanne a reçu les sacrements de 
l'initiation chrétienne, à l'occasion 
d'une célébration présidée par  
Mgr Olivier de Germay au sein même 
de la prison aux côtés de l'équipe 
d'aumôniers qui interviennent 
dans les prisons de notre diocèse 
à Roanne et Corbas. "J'ai demandé 
le baptême pour mourir et renaître. 
J'ai été baptisée le vendredi 5 avril 
dernier. J'ai aussi fait ma Première 
communion. Ensuite, l'évêque m'a 
donné la confirmation. J'ai reçu 
beaucoup de soutien ce jour-là. J'ai 
trouvé une grande famille. Je ne me 
sens plus toute seule et c'est super. 
Merci à toute l'équipe de l'aumône-
rie ", témoigne cette toute nouvelle 
baptisée de notre diocèse. 
—

Mgr Olivier de Germay préside la célébration de baptême d'une jeune femme détenue à la prison de 
Roanne : " Je ne me sens plus toute seule et c'est super".
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Depuis quand êtes-vous baptisée ? 
Je réalise que cela fait deux ans que je suis devenue 
chrétienne ! J’ai été baptisée le 16 avril 2022 à l’église de 
Vernaison par le père Javier Martinez, sous le regard 
bienveillant de mon parrain Bertrand, ma marraine 
Bénédicte, mon accompagnatrice Marie-Christine et mon 
accompagnateur François, qui m’ont soutenue tout au long 
de ce parcours de cheminement vers le baptême. Deux ans 
déjà ! Je n’ai pas vu le temps passer, mais j’ai vraiment vécu 
cette nouvelle vie dans l’amour de Dieu. 
Comment qualifieriez-vous votre foi, deux ans après ? 
Ma foi est missionnaire ! Ma foi n’est pas seulement une 
chose que je garde pour moi afin de me faire grandir, mais 
elle doit être transmise et offerte aux autres. En particulier à 
travers le témoignage, en particulier comme témoin dans le 
service. Les possibilités de rendre service sont nombreuses 
au sein de notre paroisse, la distribution du journal « Notre 
Paroisse », la chorale, la préparation aux sacrements, dont le 
baptême, l’équipe des funérailles, le Service d’Evangélisation 
des Malades, le  service à l’Ehpad, mais aussi la prière :  
le Chapelet, la prière des mères, etc. 
Quelle a été votre manière de devenir missionnaire ? 
J’ai accepté de faire du bénévolat pour les élèves du 6e au 
collège Louis Querbes, à Vourles. Grâce à cette mission, 
j’ai pu transmettre la foi aux enfants, qui ont besoin d’être 
nourris par cette source d’eau vive. 
Avec Chantal, la responsable de l'équipe des funérailles de 

Vourles, qui m’a formée avec Véronique, j’ai pu comprendre 
le vrai sens de la mort, apprendre à accompagner les 
personnes en deuil et leur transmettre l’amour de Dieu 
par nos paroles et nos actes. Plus récemment, je me suis 
inscrite en septembre dernier comme volontaire au Congrès 
Mission à Lyon. Deux jours de service au cours desquels j’ai 
rencontré des chrétiens de tous âges, et toujours dans la 
charité, la fraternité et la joie.
Que diriez-vous de Dieu aujourd’hui ? 
Le Seigneur nous accompagne d’Alfa à Omega, jusqu’à la vie 
éternelle. Cela me fait penser à une phrase du père Vincent 
Gérard, notre curé : « Notre Seigneur fait des merveilles, discrètes, 
silencieuses dans le monde entier, mais toujours réelles ». 
Et de votre relation à Dieu, que diriez-vous ? 
Lors du Jeudi saint, j’ai reçu le lavement des pieds. J’étais 
tellement émue que j’ai pleuré de joie. J’ai vraiment eu 
l’impression d’être aimée de notre Seigneur. Et je me dis 
que j’essaierai de faire pareil que Lui. « Oui, Seigneur, je te 
rends grâce : depuis mon baptême, Tu m’as transformée, 
LIU en LUI. Je sais que maintenant LUI demeure en moi, et 
moi je demeure en LUI. Merci d’avoir mis sur mon chemin 
des témoins qui m’ont permis de vivre ensemble la foi 
au quotidien. Je veux être Ta servante de toute ma vie. Je 
T’aime. Le Seigneur nous envoie tous en mission. Esprit 
Saint, souffle sur nous. 
—

LIU YANG : LA MISSION AU CŒUR DE SA FOI, 
PAR LE TÉMOIGNAGE ET LE SERVICE
Dans le dernier numéro d’Église à Lyon, 7 catéchumènes partageaient leur joie de recevoir le baptême  
à Pâques. Ce mois-ci, nous avons recueilli le témoignage de Liu Yang, une jeune femme baptisée  
il y a deux ans à Vernaison, au sein de la communauté de la paroisse Sainte-Blandine du Fleuve.  
La dimension missionnaire de son baptême est désormais centrale. 

LIVRES
Dans cet ouvrage Isabelle Chartier Siben rassemble en 
trois jours, comme en condensé, trente années consacrées 
aux personnes victimes d’abus dans l’Église. Isabelle Char-
tier-Siben est docteur en médecine, 
spécialisée en psycholo-
gie et victimologue. Elle a 
co-fondé en 2002 l’asso-
ciation « C’est-à-dire » qui 
vient en aide aux personnes 
victimes d’abus et d’atten-
tats . Vous pouvez retrouver 
son intervention dans notre 
dispositif vidéos de préven-
tion « Agir contre les abus 
sexuels »  et publié en 2019 
sur lyon.catholique.fr
—

Michel Durand, né en 1942, s’est passionné dès 
les années 1970 pour les questions qui agitent 
aujourd’hui notre société. Très tôt, il a pris conscience 
des impasses de notre modèle 
de développement. Il n’a cessé 
d’approfondir ses engagements 
écologiques, jusqu’à impulser le 
groupe lyonnais « Chrétiens et 
pic de pétrole » qui fut un signe 
avant-coureur de Laudato Si’. Un 
livre préfacé par le père Christian 
Delorme.
Michel Durand, un prêtre engagé, 
entre fidélité et insoumission, 
Goulven Jézéquel, éditions 
Karthala
—

KARTHALA

Collection Signes des temps

Michel Durand, né en 1942, s’est passionné dès les années 1970 pour 

les questions qui agitent aujourd’hui notre société. Très tôt, il a pris 

conscience des impasses de notre modèle de développement. Il n’a cessé 

d’approfondir ses engagements écologiques, jusqu’à impulser le groupe 

lyonnais « Chrétiens et pic de pétrole » qui fut un signe avant-coureur de 

Laudato Si’.

 
Il a montré également un vif intérêt pour les questions sociales. Il a été 

au travail, au Creusot et à Lyon. C’est un prêtre qui fréquente les églises, 

mais aussi les manifestations contre les réformes néo-libérales. À plus de 

80 ans, il battait encore le pavé contre la dernière mouture de la réforme 

des retraites... Dès le séminaire, il a fait le choix du dépouillement et de 

la proximité avec les plus pauvres en s’affiliant au Prado. Son orientation 

sociale a été ainsi pleinement incarnée.

Michel Durand a consacré par ailleurs beaucoup d’énergie à défendre les 

droits des exilés et, très concrètement, à les héberger. Il est le fondateur du 

« cercle de silence » lyonnais qui, en se rassemblant silencieusement une 

heure, une fois par mois, signifie depuis 2008 que la France ne connaît 

pas de submersion migratoire, mais une crise de l’accueil. Son ouverture  

aux questions politiques s’articule à la certitude que le monde pourrait 

et devrait être plus beau. Cette vision l’a conduit à organiser une galerie 

d’art, puis à mettre en place une biennale d’art sacré contemporain.

Michel Durand est un chrétien dont la richesse des engagements n’a 

eu d’égale que la discrétion. Ce livre se risque à mettre en lumière son 

parcours, fort de la conviction qu’il peut éclairer le chemin des femmes et 

des hommes d’aujourd’hui et de demain.

Goulven Jézéquel a rencontré Michel Durand dans le cadre de 

l’association « Chrétiens et pic de Pétrole ». Il s’est lié d’amitié avec lui, 

jusqu’à lui proposer de l’interroger sur sa carrière de prêtre, sur l’Église 

et sur quelques grandes questions contemporaines. Ce livre est le fruit de 

ces entretiens. Il est préfacé par Christian Delorme. L’écrivaine Sophie 

Divry a rédigé la postface.

ISBN : 978-2-38409-185-0                         
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Collection Signes des temps Goulven Jézéquel

Michel Durand
Un prêtre engagé, 

entre fidélité et insoumission

Préface de Christian Delorme 

Postface de Sophie Divry
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10 VIE DU DIOCÈSE

VIVRE L’EXPÉRIENCE DU DIEU INTÉRIEUR 
AVEC MAURICE ZUNDEL

FÊTE DE LA THÉOLOGIE AVEC L’UCLY :  
SE QUESTIONNER, CHERCHER ET 
COMPRENDRE

La paroisse Saint-Augustin en Beaujolais propose de 
découvrir la spiritualité de Maurice Zundel au moyen 
d’une exposition conçue par l’association des « Amis de 
Maurice Zundel » et d’une conférence donnée par France-
Marie Chauvelot. L’exposition se tiendra à l’Abbatiale  
du 5 au 19 mai prochain et la conférence aura lieu  
le mardi 14 mai à 20h30, salle de l’Abbaye.
—

La théologie n'est pas réservée à une élite d'intellectuels, 
aux prêtres, religieuses et religieux ! La théologie, en nous 
permettant de réfléchir et de nous interroger, nous aide à 
mieux saisir ce qui se joue dans notre vie personnelle et 
sociale, et affecte en profondeur notre manière de vivre. 
La fête de la théologie, c'est une semaine pour goûter au 
plaisir de se former, de chercher, de comprendre, de se 
questionner. Une semaine de conférences, tables rondes 
et portes ouvertes de cours en théologie. Un événement 
en partenariat avec Le diocèse de Lyon, RCF Lyon et Le jour 
du Seigneur. C'est ouvert à tous, gratuit, et c'est à Lyon ! 
Renseignements et inscriptions : ucly.fr
—
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PAULINE JARICOT DE LYON

VOUS FAITES

VIVRE
L’ÉGLISE
DONNEZ AU DENIER

TOUS

DONNONS-LYON.CATHOLIQUE.FR

PAULINE  DE LYON

LA CHRONIQUE DU SERVICE ARTS CULTURE ET FOI
Il y a dans la poésie une délicatesse qui suggère plus qu’elle 
n’affirme, même lorsque, comme ici, elle est presque 
syllogisme, démonstration. Des vers pour un cri, parce que 
cela fait mal, la fin de la vie. Des vers paisibles cependant qui 
murmurent, confidence amoureuse ou dernier souffle. Mine 
de rien, la force du désir. « Il y eut un soir, il y eut un matin, 
premier jour, et Dieu vit que cela était bon. » Il y a trop de 
derniers matins et de derniers soirs qui ne sont que terreur.  
« Maudit le jour qui m’a vu naître » agonise Job. À son 
chevet, Dieu, effondré, désire encore : « Je veux que tu 
vives ! »
Paul Ricoeur disait sa retenue, si ce n’est 
son agnosticisme, quant à la vie après la 
mort (Vivant jusqu’à la mort). Être disciple 
ne consiste pas à professer des idées fixées. 
« Il suivait son idée. C’était une idée fixe. Il 
était surpris de ne pas avancer. » (Jacques 
Prévert). Abraham et Jésus partirent pour un 
pays qu’ils ne connaissaient pas.
« Celui qui aime est passé de la mort à la vie. 
» Être disciples c’est, folie d’une vie que l’on 
veut fraternelle avec tous, le plus lointain des 
prochains, le plus prochain des lointains, le plus 
paria et le plus défiguré par la souffrance et le 

handicap, la plus belle et le plus vivant aussi entendre la 
voix (la voie ?) qui appelle depuis le premier soir pour faire, 
ici, maintenant, toutes choses nouvelles.
—

La mort n’est point notre issue
Car plus grand que nous
Est notre désir, lequel rejoint
Celui du Commencement,
Désir de Vie.

François Cheng, Cinq méditations  
sur la mort, autrement dit sur la vie
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Retrouvez les actualités de l'Église, du diocèse, 
des paroisses, des écoles et des communautés. 
Et toujours, les pages “Officiel”.

11 numéros par an
chaque mois dans votre boîte aux lettres !

oui, je m’abonne 1 an (11 numéros) pour 30€
oui, je m’abonne 1 an (11 numéros) pour 55€
(abonnement de soutien)

Nom .................................................................................
Prénom ............................................................................
Adresse ...........................................................................
.........................................................................................
Code postal   _ _ _ _ _
Ville ............. .................................................................... 
e-mail................................................................................
IBAN : FR _ _  _ _ _ _  _ _ _ _  _ _ _ _  _ _ _ _  _ _ _ _  _ _ _ _
BIC : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
J'autorise l'Association Diocésaine de Lyon à envoyer à ma banque  
les instructions ci-dessus pour que celle-ci débite mon compte chaque 
année du montant choisi et je joins mon RIB à ce mandat.

À ..............................................................   le .......... /........ /............. 
Signature :

J'envoie mon bon d'abonnement rempli et mon RIB ( ou un chèque 
libellé à l’ordre de ADL-Église à Lyon ) à l’adresse suivante :
ÉGLISE À LYON - 6 avenue Adolphe Max 69321 Lyon Cedex 05
Pour toute question ou tout renseignement 
redaction.eal@lyon.catholique.fr
ou contactez-nous au
04 78 81 47 60

Informations sur vos abonnements

INFORMATIONS CONCERNANT LE BÉNÉFICIAIRE :
Association Diocésaine de Lyon - ICS: FR27ZZZ398679
L’Association Diocésaine de Lyon vous communiquera votre Référence Unique de Mandat (RUM), 
les informations relatives à vos prochains prélèvements, les contacts pour toute demande ou 
démarche concernant votre mandat de prélèvement (notamment vos droits au remboursement).

 Facile ! Réabonnement par prélèvement automatique :

CATHÉDRALE : LYON NÉE DE LA LUMIÈRE DE RETOUR CET AUTOMNE
Un nouvel opus de Lyon née de la lumière est programmé 
pour cet automne à la cathédrale Saint-Jean de Lyon. 
Damien Fontaine et Juliane Stern, travaillent à la création 
d’un nouveau spectacle vivant son et lumière historique :  
Lyon née de la lumière – le 
médaillon de Saint-Jean.  Une 
épopée qui vous entrainera à 
travers deux siècles d’Histoire 
lyonnaise, du Tumulte du Rhône 
en 1711 jusqu’à la Libération en 
1944, dans un décor de lumière 
toujours plus exceptionnel. 
Par l’image monumentale, une 
musique originale, la présence de 
plus de 100 acteurs et figurants 
au cœur de la cathédrale, le 
nouveau spectacle de Damien 
Fontaine est féérique.
• Tous les jours du 18 octobre au 
17 novembre 2024
• 60 représentations
• 2 représentations par jour à 
18h30 et 21h
• Durée du spectacle : 1h20
• Tout public à partir de 7 ans

Veillez l’ouverture de la billetterie. Le précédent 
spectacle avait été joué à guichet fermé.  
Info et inscriptions sur lyonneedelalumiere.com
—




